

Terra

Jueves 25 de Enero del 2007

Abogados mexicanos de Ciudad Juárez denuncian impunidad de los asesinos

http://actualidad.terra.es/sociedad/articulo/abogados_ciudad_juarez_1350644.htm

Los abogados representantes de los familiares de las víctimas de Ciudad Juárez denunciaron hoy la 'impunidad' de la que gozan los autores del 'feminicidio' que se produce en esa región mexicana, en la que, desde 1993, han sido asesinadas 460 mujeres y más de 600 han desaparecido.

El pasado lunes, la ONG 'Nuestras hijas de regreso a casa' recibió el Premio Internacional Abogados de Atocha, que fue otorgado a esta organización 'por su labor en la búsqueda de justicia y defensa de la dignidad humana ante estos homicidios' y que fue recogido por los abogados Karla Micheel Salas Ramírez y David Peña Rodríguez.

En un encuentro con la prensa, ambos letrados denunciaron hoy la 'gran impunidad' con que actúan los homicidas en Ciudad Juárez, en la que 'se ha normalizado la violencia contra las mujeres', y destacaron que el premio 'será aire fresco y un nuevo aliento para la organización' y que 'dará nuevos bríos para seguir en la lucha'.

Esta ONG, integrada en su mayoría por familiares de las víctimas, nació en 2001 tras el asesinato de Lilia Alejandra García Andrade y, desde entonces, no ha cesado en su trabajo de denuncia y difusión de los cientos de asesinatos y desapariciones de mujeres en el Estado de Chihuahua (México), así como de buscar apoyos internacionales.

En cuanto a la autoría y móviles de esos crímenes, ambos abogados explicaron que 'se ha hablado de narcotraficantes, de grupos de ex-militares estadounidenses y de tráfico de órganos' pero 'desde la Organización creemos que son varios grupos de personas, algunos ligados a grupos de poder económico o político.'

Según David Peña, algunos de los asesinatos de Ciudad Juárez también podrían ser resultado de 'un fenómeno de 'copycat' –imitación-, por el que unos ven que no pasa nada y entonces deciden comenzar ellos también a violar o asesinar o seguir haciéndolo'.

La impunidad que facilitan las autoridades -que esta asociación cree cómplices aunque no pueden demostrarlo- al 'desviar las informaciones y entorpecer las investigaciones', según el abogado, es el principal factor desencadenante del fenómeno del 'feminicidio', pero no el único.

Según Peña, junto a la impunidad, hay un 'cóctel de elementos' que propician esta ola de violencia, como la migración, la pobreza marginal, y la población flotante de Ciudad Juárez (fronteriza con EEUU), el hecho de que sea una ciudad industrial (lo que constituye un foco de atracción para las mujeres), que sea la sede del segundo cártel más importante de sudamérica.

Tal y como aseguró el representante de la ONG, 'en todos los países del mundo hay violencia contra las mujeres', pero las diferencias en Ciudad Juárez son 'el patrón sistemático de violencia extrema' y la 'gran impunidad' de los autores de este feminicidio.

Por su parte, Karla Micheel Salas, explicó que este término, 'que no es sólo poner homicidio en femenino', implica, 'además de la violencia extrema, la impunidad y el silencio social'.